
立會議員4月訪長三角
參觀上海證券交易所阿里巴巴等 反對派有代表參與

《香港01》裁員70人 員工返工才知被炒
香港文匯報訊（記者 文森 ) 香港網

媒《香港01》昨日裁員70多人，佔全
體員工約9%，涉及多個部門，包括編
採人員。《香港01》昨日向全體員工發
信解釋，因應產業的多變及急速發展，
需重整部門架構及人力資源，以提升企
業實力及市場競爭力，將會根據勞工法
例向受影響員工給予補償，但同時表明
會繼續招聘人才，及將有新增辦公樓層
於本月內投入服務，配合團隊的擴充需
求。

「社區」「開罐」屬重災區
《香港01》裁員的消息於上月已經傳

出，受影響員工於昨日起需即
時離職。據

了解，多個部組均有員工被裁，其中
「社區」及「開罐」兩組別屬重災區，
「開罐」20人中有5人被裁，佔全組人
員的四分之一。「社區」則最少有2名
採主級人員被裁；另攝影組亦有8人被
裁走。
消息指出，有員工前日下午收到即時

解僱通知，昨日回公司領取解僱信，計
算薪金及收拾個人物品，公司會於一星
期內支付餘下薪金，昨日並提供大量紙
皮箱予被裁員工使用。
惟有被裁「社區」組員工卻指，昨晨

如常上班，一直沒有收到特別通知，直
至無法登入公司電郵，才獲高層通知裁
員安排，認為公司的處理有改善空間，
可以提早通知員工。他又指，裁員消息

自上月傳出後，同事士

氣一直低落。他引述高層指，裁員與員
工表現無關，強調公司需要轉型，是從
員工的年資、功能及可取代性等，考慮
裁減的組別。

佔全體員工約9%
《香港01》昨日發信向全體員工解

釋指，公司需要持續提升團隊的競爭
力、執行力以及對企業發展的認識，既
有思維及工作模式未能讓企業及團隊
成員持續成長，因此公司需適時調整
資源，提升企業實力及市場競爭力。
今次資源重整包括製作模式轉型，內
容頻道及後勤部門整合，涉及員工約
70多人，佔全體員工約9%，公司會根
據勞工法例，向受影響員工給予適當
補償。

新增辦公樓層 配合團隊擴充
信件又指，未來會繼續培訓員工以及

招攬人才，以專注發展互聯網的媒體及
生活平台；新增的辦公樓層亦將會在本
月內投入服務，以配合團隊的擴充需
求。
勞工處表示，十分關注事件，正聯絡

僱主了解情況，暫時未接獲任何有關查
詢或求助。受影響員工如對僱傭條例及
其僱傭權益有疑問，可向勞工處尋求協
助。
《香港01》於2016年1月起正式營
運，由商人于品海創辦，員工超過750
人，以倡議型媒體的先行者為出發點。
網頁及手機應用程式的活躍用戶，在最
高峰時達到90萬。
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香港文匯報訊（記者 文森）警務處副
處長（管理）趙慧賢將於4月1日起接替
約滿離任的劉燕卿出任申訴專員，行政長
官林鄭月娥表示，有信心趙慧賢可以獨立
及公正地處理新工作，而她離開警隊後，
副處長空缺將由高級助理處長郭蔭庶接
任。

警務處首位「一姐」
政府昨日宣佈委任趙慧賢為新任申訴專
員，原定8月中退休的趙慧賢將提早在下
月1日離開服務35年的警隊，並於4月1
日起出任新職位，任期5年。
趙慧賢是首位出任警務處副處長的女
性，政府指她在調查、執行、政策制定和

人事管理方面經驗豐富，也具備卓越的領
導才能及溝通技巧，備受政府內外人士尊
重，亦獲得社會各界認同 ，林鄭月娥有
信心趙慧賢會是一位獨立和公正的申訴專
員，「她定能以其廣泛的經驗和清晰的願
景，帶領申訴專員公署在提升香港公共行
政的重要使命上更進一步。」

林鄭感謝劉燕卿多年貢獻
林鄭月娥並感謝即將卸任的申訴專員劉

燕卿，讚揚她過去多年領導申訴專員公署
主動就一些行政體制問題進行調查，並提
出有效的建議，從而推動政府部門及公營
機構提高公共服務的效率和質素，祝願她
未來的日子可以順心滿意。

警務督察協會主席伍偉基接受傳媒訪問
時形容，趙慧賢為人持平，過去處理很多
行政工作，又擔任過不同部門的崗位，包
括調查工作，絕對有資格亦是申訴專員合
適人選，而該會前主席李占安亦向傳媒表
示對警隊有成員出任其他部門的重要崗位
感到高興，指政府的決定證明警隊有人
才。
警務處昨日亦公佈，53歲的郭蔭庶會在

下月4日起接替趙慧賢，擔任副處長（管
理）。他在1990加入警隊，過往曾駐守
警區重案組、總區情報組和有組織罪案及
三合會調查科等刑事偵緝單位，並擔任警
察學院基礎訓練中心主管、中區警區指揮
官、港島總區副指揮官、水警總區指揮

官、港島總區指揮官等職位，至2014年
晉升為警務處助理處長，及於2017年晉
升為警務處高級助理處長。

趙慧賢4月1日接任申訴專員
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香港文匯報訊（記者 文
森）內地常用的社交應用程式
「微信」朋友圈近日流傳一幅
截圖，引述「香港政府官方消
息」指下月會暫停處理內地旅
客來港的旅遊申請，入境處發
言人強調絕無其事，呼籲公眾
切勿被誤導。
「微信」朋友圈流傳一則聲
稱是香港中通社旗下「香港新
聞網」的網頁截圖，指入境處
的出入境系統將在3月進行升
級，其間入境處要暫停處理內
地旅客到香港的旅遊申請，暫
時未知有關申請的恢復時間。
入境處昨日中午主動澄清謠

言，「入境處近日接獲市民的
查詢，稱網上有消息指香港出
入境系統因升級而暫停2019年3
月份內地旅客赴港旅遊。入境
處發言人強調絕無其事。」發
言人提醒公眾切勿被誤導，指
市民如有查詢，可致電入境處
查詢熱線2824 6111或發送電郵
至enquiry@immd.gov.hk與入境
處人員聯絡。

「香港新聞網」：對仿冒者保留追究
「香港新聞網」昨日亦發出聲明說：

「近日，有別有用心之人仿冒『香港新聞
網』頁面發佈虛假消息，聲稱『香港出入
境系統升級3月份停止內地遊客入港』。
對此我們嚴正聲明，香港新聞網從未以任
何形式發佈過這一虛假消息。我們嚴厲譴
責仿冒香港新聞網頁面發佈虛假消息的惡
劣行徑，並對仿冒香港新聞網頁面發佈虛
假消息者保留依法追究其法律責任的權
利。」

■趙慧賢（左）將任申訴專員，旁為郭蔭庶。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）保安局
提出修訂《逃犯條例》和《刑事事宜相互
法律協助條例》，建議以個案形式處理移
交疑犯請求，堵塞目前未有與大部分司法
管轄區簽訂有關協議而未能移交的漏洞。
就反對派中人聲稱港人或會被內地「羅
織」經濟犯罪而移交內地，保安局局長李
家超昨日重申，《逃犯條例》中適用於移
交疑犯的罪行類別，都是符合國際慣例，
強調會謹慎處理，也會以同一標準對待任
何與香港未簽有關協議的司法管轄區。

列46種「白領罪行」
《逃犯條例》附表一內列出46種適用
於移交疑犯的罪行類別，包括貪污、逃
稅、走私、串謀詐騙、涉及破產或清盤法
所訂的罪行等所謂「白領罪行」。

梁美芬盼增限制釋市民疑慮
香港基本法委員會委員梁美芬昨日表

示，她會與國務院港澳辦、香港基本法委員
會和特區政府就修例交流，並期望在移送疑
犯的罪行施加限制，例如若涉及「白領罪
行」，或內地屬於刑事、但香港屬民事的
案件，就不能移交疑犯，而香港法院在審
議案件細節時，可以更嚴謹把關，期望爭
取更大支持，以釋除市民不必要的憂慮。
被問到可否豁免「白領罪行」疑犯移交
內地，李家超昨日表示，《逃犯條例》已
經在香港實行了21年，香港也是根據這
46個罪類與其他地區簽訂長期安排協
議，而這46個罪類亦符合國際間的有關
罪行，強調會謹慎處理修例，現時亦正在
收集意見。
他重申，香港少年在台灣被殺一案，顯露
出香港的法律缺陷，希望提出修例，令移交
疑犯的限制不再存在，再處理有關案件，並
強調會用同一標準、一視同仁地對任何一個
與香港未有簽長期協議的司法管轄區，以個
案形式去處理單一移交疑犯請求。

移交疑犯罪行類別
李家超：符國際慣例

■《香港01》昨日發信向全體
員工解釋事件。

立法會經濟發展、工商、財經，和資訊
科技及廣播4個事務委員會昨日討論

聯席職務訪問長三角4天。根據政府提供的
初步建議行程，訪問團首先會到上海，參觀
考察西岸藝術中心及上海夢中心展示廳，了
解上海市的文化設施配套及規劃，其間會介
紹香港西九文化區管理局與上海西岸（徐匯
濱江綜合開發建設管理委員會）於去年8月
簽訂的、促進滬港文化藝術交流的合作協
議。

訪滬識金融創新創業環保
訪問團晚上會出席與上海市政府會面和晚

宴，了解上海市發展和在長三角經濟帶的角
色及功能。翌日，訪問團會參觀考察張江科
學城（包括國家蛋白質科學中心、上海光源
及張江國創中心），了解上海市的創新科技
設施配套，以及發展成為「具有全球影響力
科技創新中心」的規劃和進展。
其後，訪問團會參觀考察上海證券交易

所，中午則與在滬港人團體會面和午宴，了
解在內地生活、工作的港人情況。下午，他
們會參觀原為中國紡織機械廠、於2014年
活化重建成為「雙創」示範園區的長陽創
谷，了解上海市的活化保育措施，及上海市
政府就支援創新創業的配套。
訪問團又會參觀考察上海天馬生活垃圾焚

燒發電廠，了解上海市的環保及再生能源設
施配套及規劃，翌日上午出席「長江經濟帶
的背景及最新發展」專題座談會和午宴，了
解有關長三角經濟帶的背景及最新發展。

坐高鐵往杭 參觀規劃建設
他們其後會乘搭高鐵前往杭州，首站是杭

州市民中心，包括參觀城市規劃展覽館，了
解杭州市的建設和未來規劃藍圖，以及參觀
市民之家「最多跑一次」項目，考察政府機
關辦理市民和企業申請的一站式審批服務。
晚上，訪問團會獲安排與浙江省政府會面

和晚宴，了解浙江省的最新發展，其後會觀
賞印象西湖「最憶是杭州」大型戶外旅遊文
化演出項目及品茗。

了解「城市大腦」智慧醫療平台
行程最後一天，訪問團將參觀阿里巴巴集

團，了解阿里巴巴集團的電子商務業務和
「城市大腦」概念在交通管理的應用，與在
浙港人團體會面和午宴，了解在內地生活、
工作的港人情況。
最後一站，訪問團會參觀微醫集團，了解

微醫集團的智慧醫療平台，通過互聯網和人
工智慧技術提供線上線下結合的健康醫療服
務，和杭州市高新技術產業的發展和鼓勵及
培育高新技術企業的政策，晚上返港。

初步建議行程
4月21日（星期日）
上午：前往上海市

下午：參觀考察西岸藝術中心及上海夢中
心展示廳

晚上：與上海市政府會面和晚宴

在上海市住宿

4月22日（星期一）
上午：參觀考察張江科學城（包括國家蛋

白質科學中心、上海光源及張江國
創中心）

參觀考察上海證券交易所

中午：與在滬港人團體會面和午宴，了解
在內地生活、工作的港人情況

下午：參觀考察長陽創谷

參觀考察上海天馬生活垃圾焚燒發
電廠

晚上：在上海市住宿

4月23日（星期二）
上午：出席「長江經濟帶的背景及最新發

展」專題座談會和午宴

中午：乘高鐵前往杭州

下午：參觀杭州市民中心

晚上：與浙江省政府會面和晚宴，了解浙
江省的最新發展

觀賞印象西湖「最憶是杭州」

杭州市品茗

在杭州市住宿

4月24日（星期三）
上午：參觀阿里巴巴集團

中午：與在浙港人團體會面和午宴，了解
在內地生活、工作的港人情況

下午：參觀微醫集團

晚上：返回香港

■整理：香港文匯報記者 陳川
資料來源：政府提交立法會文件

香港文匯報訊（記者

陳川）立法會經濟發展、

工商、財經，和資訊科技

及廣播4個事務委員會計

劃於今年4月組團到上海

及杭州市訪問，了解長三

角經濟帶的最新發展，並

全面了解兩市在創新創

業、金融、電子商貿、智

慧醫療、文化旅遊、活化

保育、環保及再生能源的

設施配套及規劃等方面的

發展，包括參觀上海證券

交易所、張江科學城、阿

里巴巴集團等。「民主派

會議」召集人毛孟靜表

示，民主黨、公民黨及

「專業議政」將共派出6

名至8名代表參與。

■■立法會立法會44個事務委員會計劃於今年個事務委員會計劃於今年44月組團到上海月組團到上海
及杭州市訪問及杭州市訪問，，了解長三角經濟帶的最新發展了解長三角經濟帶的最新發展。。圖為圖為
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